



賞状を手にする上田さん



チームのメンバーおよび監督たち

## 11/26 上田浩雅さんが玉名市防犯少年剣道大会で準優勝!

令和5年11月26日、玉名市横島体育館で開催された「第46回玉名市防犯少年剣道大会・中学男子1年生の部」で、上田浩雅さん（長洲中1年・下東区）が準優勝を果たしました。

大会には、荒尾・玉名管内から中学1年生の選手が20人エントリーする中で上田さんは順当に勝ち上がり、見事な成績を収めました。

上田さんは、「今回はあと一歩のところまで優勝を逃したので、次の大会では優勝します!」と話しました。



清掃を行った長洲友の会の皆さん

## 11/9 友の会がボランティアで清掃活動を実施

長洲友の会（中村正一郎会長）は、ボランティア活動の一環として町内の海岸沿いの遊歩道の清掃を実施しました。

当日は、有志の会員11人が約1.5キロメートルにわたり、約3時間かけて遊歩道の雑草の除去やごみの清掃活動などを行いました。雑草などは、およそ軽トラック8台分の量になりました。

中村会長は、「遊歩道を散歩する人は多いので、これで気持ちよく使ってもらえると思います。今後もこのような活動を通じて地域に貢献できればと思います」と話しました。

## 11/3 長洲中学校が玉名郡剣道大会で優勝!

令和5年11月3日、長洲中学校体育館で開催された「令和5年度玉名郡剣道大会・中学校団体の部」で、長洲中学校（佐々木博文監督・永井和則コーチ）が優勝を果たしました。

これは、荒尾・玉名管内から9チームが出場する中で最後まで勝ち進み、見事優勝の素晴らしい成績を収めたものです。主将の益永泰誠さんは、「この大会で優勝する事を目標にしていたので優勝出来てうれしかったです。これからも稽古を頑張って、強くなりたいです」とコメントしました。

【団体戦のメンバー】（敬称略）  
先鋒：久保亮楨（2年・宝町区）、次鋒：糸永結晴（2年・下東区）、中堅：濱口瞬（1年・建浜区）、副将：上田浩雅（1年・下東区）、大将：益永泰誠（2年・松原区）



右サイドをドリブルで駆け上がる中津海さん（背番号23番）

## 第102回全国高校サッカー選手権大会 山口県大会

中津海蓮恩さん（清源寺区・高川学園高校2年生）は、10月28日から11月19日にかけて山口県の維新みらいふスタジアムで開催された「第102回全国高校サッカー選手権大会山口県大会」に出場し、高川学園高等学校は5連覇29回目となる優勝を飾りました。

【対戦結果】  
2回戦 VS宇部フロンティア大学付属香川14-0  
3回戦 VS下松工15-0  
4回戦 VS慶進2-0  
準決勝 VS山口5-1  
決勝 VS聖光2-0  
優勝した高川学園高等学校は、令和5年12月28日から令和6年1月8日にかけて開催される『第102回全国高等学校サッカー選手権大会』に山口県代表として出場します。1回戦は12月29日に千葉県立柏の葉公園総合競技場にて市立船橋高等学校（千葉県）と対戦します。

## 令和5年度 中学生の「税についての作文」表彰式

11月18日、税を考える週間実行委員会が主催する中学生の「税についての作文」表彰式が行われました。今年度は、玉名荒尾地区の全ての中学校から1,045人の生徒の応募があり、本町では3人が各賞に選ばれました。

さらに、作文募集の推進校として、腹栄中学校が感謝状を受けました。受賞者は、次のとおりです。

- 【玉名税務署長賞】 腹栄中学校3年 中尾 尊さん 「税のありがたさ」
- 【長洲町長賞】 長洲中学校3年 吉岡 寛奈さん 「命をつなぐ税金」
- 【長洲町教育長賞】 腹栄中学校3年 田上 綾彩さん 「当たり前」
- 【全国納税貯蓄組合連合会 作文募集推進校感謝状】 腹栄中学校

ここでは、玉名税務署長賞に選ばれた中尾 尊さんの作文を紹介します。



中尾さん（中央）、吉岡さん（左から3人目）、田上さん（右から3人目）と感謝状を受けた腹栄中学校の牧山校長（右から2人目）

### 【玉名税務署長賞】

### 「税のありがたさ」

腹栄中学校三年

中尾 尊

私は今まで学校の授業を通して税について知り、学んできました。税が無くなったら、消費税を払わずに済み、自由に使えるお金が増えますが、税金が無くなったので救急車が有料になったりなど、公共サービスが利用できなくなってしまうことが印象に残っています。

また、税金の使い方はどうやって決めているのかも学びました。まず、財務省が予算案を作り、その案を内閣で話し合い国会に提出します。そこで国会議員が話し合って最終的に決定していると知りました。その「国の一般会計歳出額」を調べてみると、社会保障関係費、防衛関係費があり、私たちが、より豊かで安心して生活できるように多くの費用があてられていることが分かりました。国の税金がどのように使われているか知ることができたので、次は私の住んでいる長洲町の税金の使われ方を調べました。すると、町民のために多くの事業に使われていることが分かりました。特に関心を持った事業が、「中学生の

学力向上対策推進事業」です。私は、この夏休みに町の公民館にて無料で授業を受けられる「未来塾」に行っています。最初のオリエンテーションの時に一番驚いたのが五教科の夏季講習テキストを無料で渡してくださったことです。本当に無料なのかと母も驚いていました。なぜ無料だったのか、答えは先程の事業にありました。説明を見てみると、「受験などに不安を抱えている中学三年生を対象に、希望する進路実現のため学習塾を実施し、学力等の向上を図ります。」と書かれていました。これには百六十四万円のお金があてられています。

このようなことを知って私たちのためだという自覚を持って授業に参加していきます。

他にも、「英語教育推進事業」など英検受験料を補助してくれる事業があります。私はこの補助を受けて英検三級を取得することができました。どんどん調べていくと新しい発見が多くありました。

まだ、税金について完全に分からないので難しいことをもっと調べていきたいです。これからは、身の周りの建物や道路、色々などところを見て税金の使われ方を考えていきたいです。そして税金は大切だということを改めて知ることができました。



読み聞かせをする福島氏（写真右）と先生たち

**11/9** 相手に伝わる読み方で！  
「読み聞かせ研修会」を開催しました

町では、町内の保育園、認定こども園で元RKK熊本放送アナウンサーの福島絵美氏による「読み聞かせ研修会」を開催しました。

当日は、福島氏が園児たちに絵本の読み聞かせとして、長洲町のオリジナル絵本「金魚と赤いめがね」のほか、戦時中の水前寺動物園での話「ごめんねメリー」の2冊を朗読されました。

その後、園の先生への研修では「相手に届く声を手に入れるコツ」や「声のトーンや抑揚、間を大事にする」など読み聞かせをする際のポイントを話され、参加した先生は「子どもたちに読み聞かせする際に気を付けていきたい」と話していました。

**新婦さんの新生活を応援します！  
長洲町結婚新生活支援事業補助金**

町では、結婚に伴い新たに生活を始める新婚世帯を応援するため、住宅取得費や家賃、引越費用などを補助します。

**対象となる世帯**

- 令和5年3月1日から令和6年3月31日までに婚姻届を受理された夫婦のうち、婚姻日の年齢がともに39歳以下で所得金額の合計が500万円未満の世帯

※このほかにも要件があります。  
▼対象となる経費 令和5年4月1日から令和6年3月31日までに支払った

婚姻に伴う住宅取得費用（リフォーム・土地の取得費は除く）や婚姻に伴う住宅賃借費用（賃料、共益費、敷金、礼金、仲介手数料）、結婚に伴う引越費用（引越業者または運送業者に支払った費用）

※賃料、共益費は、最大6か月分  
▼補助上限金額

- ・婚姻時の夫婦の年齢がいずれも29歳以下の世帯：60万円
- ・上記以外の世帯：30万円

▼申請期間 令和6年3月29日（金）まで  
●問・申 まちづくり課  
定住促進係 ☎（78）32119  
※詳細については、町ホームページをご確認ください。

**11/24** 昔からお守りにされてきた縁起物  
下東区が布あそび教室を開催

下東区（北野誠司区長）は、介護予防拠点「はっとり荘」で布遊び教室を開催しました。これは、区民の交流や健康づくりの一環として行われたもので、今年度では3回目の開催となりました。

この日は19人が参加し、「難（南）が転（天）じて苦（九）が去（猿）る」と言われる縁起物「南天九猿」を制作しました。

講師を務めた北野孝子（下東区）さんは、「例年は干支にちなんだものを制作していますが、皆さんが禍を除けて元気に過ごせるように、今回は南天九猿を制作しています」と話しました。



南天九猿の完成品



子育てに関する講話をする黒田氏

**11/29** 「子育ては…楽しいだけじゃない」  
～みんなで育てる、未来を作る子どもたち～  
「子育て講演会」を開催しました！

町では、長洲しおかぜこども園において、NPO法人優里の会理事長の黒田信子氏を招き、子育て中の保護者や保育士を対象に子育て講演会を開催しました。参加した保護者は、実体験も交えた講師の話に熱心に耳を傾けていました。

講演会では、子どもの成長過程や愛着形成の大切さに関する現代の子育て・しつけの環境などを踏まえた講話があり、「皆さんが悩みや不安を1人で抱え込まずに自分自身への思いやりを持って！」と力強いエールで締めくくられました。



銅賞を受賞した熊本ジュニアチアリーディングチームCLOVERS 長洲クラスの皆さん

**11/19** 町を拠点に活動する熊本ジュニアチアリーディングチーム  
CLOVERS 長洲クラスが九州大会で銅賞受賞

熊本ジュニアチアリーディングチーム CLOVERS（千住珠樹代表）の長洲クラスは、九州チアリーディングフェスティバルエキシビジョンジュニアスター部門で銅賞を受賞しました。

同団体は、県内で活動するチアリーディングチームで、銅賞を受賞した長洲クラスは、町B&G海洋センター体育館を拠点に活動しており、メンバーは、町内の小学生や近隣の市町の小学生から中学生で構成されています。

大会には、ジュニアスター部門に九州各地から13チームが参加しました。



展示品に見入る来場者

**11/25** 4年ぶりの開催  
古城区が文化創作展を開催しました

古城区（福島正照区長）は、古城区学習センターで文化創作展を開催しました。

これは区民の親睦、文化振興や自己啓発を目的として隔年開催しているもので、新型コロナウイルス感染症の影響により4年ぶりの開催となりました。

会場には21人の出展者から、竹工芸、書、絵画、写真、クラフトや小物作品など、200点を超える力作や自慢の一品が展示され、来場者の目をひきました。また、野菜の無料配布、ワークショップコーナーでの「プラ板」・「缶バッジ」の制作、今回初めての試みである囲碁・将棋コーナーでの小学生との対局や教室なども行われ、最後は「お楽しみ抽選会」で締めくくられ、会場は大盛況となりました。

福島区長は、「今回、新しい自主サークル設立の話題も出て当初の目的が果たせたのではないかと話しました。」



優勝を目指し懸命にボールを追いかける選手たち

**12/3** 第29回長洲有明ライオンズクラブ  
小学生（U-7、8、9、10）サッカー大会開催

長洲有明ライオンズクラブ（浦邊朝章会長）は、「第29回長洲有明ライオンズクラブ小学生サッカー大会」を開催しました。なお、結果は次のとおりです。

U7優勝：wings'熊本（菊陽町）、準優勝：バレイアSC（長洲町）

U8優勝：クレアールIFC（天草市）、準優勝：wings'熊本（菊陽町）

U9優勝：ドミンゴ鹿央（山鹿市）、準優勝：クレアールIFC（天草市）

U10優勝：荒尾JFC（荒尾市）、準優勝：小川JFC（宇城市）



福田菜佑さんが神楽を披露しました

**11/17** 古くから伝わる伝統文化の継承  
清源寺神楽保存会が腹赤小で清源寺神楽体験会を開催

清源寺神楽保存会（田上正二会長）が、腹赤小学校（左村良一校長）の3年生を対象とした清源寺神楽の体験会を開催しました。

清源寺神楽は、明治のころから五穀豊穡・無病息災・家内安全の願いを込め、笛と太鼓に合わせて10座の神楽舞が引き継がれてきたもので、町の無形文化財に指定されています。

この日は、紙芝居で清源寺神楽の発祥や、現在の活動内容などについて学んだ後、同学年の福田菜佑さんが、清源寺神楽保存会とともに神楽舞を披露しました。また、太鼓の演奏や神楽舞の体験も行われました。